
Baru	satu	hari	berlalu	sejak	pemerintah	mengkhawatirkan	ledakan	klaster	
liburan,	tetiba	dikabarkan	harga	tiket	penerbangan	mulai	Jumat	(23/10)	
hari	 ini	 dijual	 'murah	 meriah'	 karena	 mendapat	 subsidi	 dari	 negara.	
Anggaran	senilai	Rp	216,55	miliar	digelontorkan	untuk	stimulus	harga	tiket	
pesawat	 bagi	 calon	 penumpang	 yang	 akan	 melakukan	 penerbangan	
domestik	dari	23	Oktober	2020	hingga	31	Desember	2020.	Di	satu	sisi,	
langkah	ini	memang	sangat	menolong	industri	maskapai	yang	dikabarkan	
merugi	ratusan	triliun	rupiah	akibat	pandemi	
Covid-19.	Tapi	di	sudut	lain,	apa	kabar	imbauan	
agar	masyarakat	 tetap	di	rumah,	beres-beres	
saja	 saat	 long	 weekend,	 untuk	 mencegah	
penyebaran	corona?	Masih	ingat	libur	panjang	
Agutus	 yang	memicu	 lonjakan	 jumlah	 kasus	
dan	kematian	akibat	wabah	ini?	Tapi,	dengan	
imingi-iming	Rp	300.000-an	bisa	terbang,	siapa	
yang	tak	tergiur	liburan	atau	pulang	kampung?	

Baca	Hal	11
SCAN ME

Update : 22 Oktober 2020 Pukul 16.12 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins
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13 BANDARA YANG MENDAPATKAN INSENTIF

Bandara	Internasional	Soekarno-HattaTangerang	(CGK)	|	Bandara	
Internasional	Hang	Nadim	Batam	 (BTH)	 |	 Bandara	 Internasional	
Kualanamu	 Deliserdang	 (KNO)	 |	 Bandara	 Internasional	 I	 Gusti	
Ngurah	Rai,	Denpasar	(DPS)	|	Bandara	Internasional	Kulon	Progo,	
Yogyakarta	 (YIA)	 |	Bandara	 Internasional	Halim	Perdanakusuma,	
Jakarta	 (HLP)	 |	 Bandara	 Internasional	 Zainuddin	 Abdul	 Madjid,	
Lombok,	 Praya	 (LOP)	 |	 Bandara	 Internasional	 Ahmad	 Yani,	
Semarang	(SRG)	|	Kemudian,	Bandara	Internasional	Sam	Ratulangi,	
Manado,	 (MDC)	 |	 Bandara	 Internasional	 Labuan	 Bajo	 (LBJ),	 |	
Bandara	 Internasional	 Silangit,	 Tapanuli	 Utara	 (DTB)	 |	 Bandara	
Internasional	 Blimbingsari,	 Banyuwangi	 (BWX)	 |	 Bandara	
Internasional	Adi	Sucipto,	Yogjakarta	(JOG)

Ben Silbermann, 
co-founder startup Pinterest
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Singapura,	misalnya,	ingin	menggandeng	
negara-negara	 kasus	 Covid-19	 rendah	
seperti 	 Vietnam, 	 Selandia	 Baru	 dan	
Australia.	 Ternyata,	 tiga	 negara	 itu	 belum	
siap	 membuka	 pintu,	 karena	 Singapura	
masih	memiliki	kasus	baru	meski	 rata-rata	
hanya	4,6	kasus	per	hari	selama	dua	minggu	
terakhir.

Persiapan	 dan	 perencanaan	 jauh	 lebih	
kompleks.	 Karena	 belum	 ada	 jaminan	
terbebas	 dari	 ancaman	 Covid-19,	 maka	
banyak	yang	harus	dipertimbangkan

Mau	 tak	 mau	 penduduk	 dunia	 harus	
bersabar	 menjalani	 segala	 macam	 sistem	
dan	 prosedur	 protokol	 kesehatan	 saat	
hendak	bepergian.

Apabila	sudah	diperbolehkan	bepergian	
pun,	tentu	rasanya	beda.	Bepergian	tak	lagi	
nyaman…(*)

n e g a r a 	 i t u 	 s a j a . 	 P e n e r a p a n n y a	
membutuhkan	 keyakinan	 dan	 kepercayaan	
satu	sama	lain.	Catatan:	kedua	negara	harus	
sudah	terbukti	sukses	mengendalikan	Covid-
19.

Idealnya,	kedua	negara	sudah	sama-sama	
tak	mengalami	kasus	Covid-19.	Walau	masih	
ada,	 jumlahnya	 sedikit	 dan	 keduanya	
memiliki	 cara	 penanganan	 serupa	 dengan	
tingkat	bkeberhasilan	sama.

Sejak	April,	Australia	dan	Selandia	Baru	
menggodok	 kesepakatan	 gelembung	
perjalanan.	Australia	kini	hanya	mengalami	
15	kasus	baru,	sementara	Selandia	Baru	tak	
ada	 kasus	 baru.	 Sebagaimana	 dikutip	
Kompas, 	 “Negara	 pertama	 yang	 bisa	
berhubungan	 lagi	 dengan	 Australia,	 jelas	
Selandia	 Baru,”	 kta	 PM	 Australia	 Scott	
Morrison.

Jika	berhasil,	Selandia	Baru	memperluas	
gelembung	 perjalanan	 ke	 negara	 lain	 yang	
dianggap	 sukses	 mengendalikan	 wabah:	
Taiwan,	 Hong	 Kong	 dan	 Korea	 Selatan.	
Apabila	jumlah	kasus	tetap	rendah,	Finlandia	
dan	 Polandia	 bakal	 ikutan	 membuat	
gelembung	perjalanan	negara-negara	Baltik.	

Indonesia	 dan	 Singapura	 telah	 sepakat	
membuka	 perbatasan.	 Mulai	 November	
2020	Singapura	membuka	perbatasan	bagi	
Indonesia.	Tetapi	hanya	untuk	urusan	kerja	
dan	 diplomatik.	 Perjalanan	 wisata	 dan	
keperluan	 pribadi	 sementara	 belum	 bisa	
(LenteraToday,	13/10/2020).

Perencanaan	 gelembung	 perjalanan	
sepertinya	 tak	 mudah	 dilakukan.	 Urusan	
t idak	 cuma	 membandingkan	 t ingkat	
penularan	 Covid-19.	 Masih	 ada	 syarat	
karantina	 14	 hari , 	 s tandar 	 tes , 	 dan	
laboratorium	untuk	mengeluarkan	serti�ikat	
izin	bepergian.

Gelembung	perjalanan	-dikutip	dari	The	
Wallstrett	 Journal,	 tetap	 tidak	 membuat	
mudah	perjalanan.	Harus	melewati	berbagai	
macam	tes,	baik	sebelum	berangkat	maupun	
saat	kedatangan.	Jadi,	masih	dijejali	macam-
macam	proses	administrasi.	

Contohnya,	perjalanan	dari	Korea	Selatan	
ke	Jepang	tidak	lagi	harus	karantina	14	hari.	
Namun	 waj ib 	 menja lan i 	 4 	 ka l i 	 tes .	
Rinciannya:	72	jam	sebelum	keberangkatan,	
saat	datang	di	negara	tujuan,	dan	negara	asal.	
Tidak	 boleh	 menggunakan	 transportasi	
umum	selama	dua	pekan.	Aplikasi	pelacak	di	
ponsel	wajib	diakti�kan	sepanjang	hari.

Karena	 tingkat	 rumitnya	
tinggi,	 tidak	 mudah	 mencari	
rekanan	untuk	melaksanakan	
proses	tersebut.	

Perilaku	 konsumsi	 masyarakat	 yang	
berubah	 selama	 pandemi	 Covid-19,	
kini	 berangsur	 pulih	 sebagaimana	

ditulis	LenteraToday	(Rabu,	21/10/2020)..

Sementara	 pasien	 positif	 virus	 corona	
yang	meninggal	hari	ini	bertambah	sebanyak	
123	 jiwa.	 Dengan	 jumlah	 ini,	 maka	 total	
pasien	 meninggal	 mencapai	 12.857	 orang.					
Kabar	baiknya,	jumlah	pasien	positif	corona	
yang	 sembuh	 juga	 semakin	 bertambah	
banyak.	Per	hari	ini,	dilaporkan	3.856	pasien	
sembuh	dari	corona,	 sehingga	 totalnya	 jadi	
297.509	.				

Covid-19	 membuat	 masyarakat	 enggan	
atau	 tertahan	untuk	melakukan	perjalanan	
lintas	negara.	Meski	perjalanan	sudah	boleh	
dilakukan	 dalam	 waktu	 singkat,	 itu	 pun	
diikuti	berbagai	syarat.	

Akibat	pandemi	Covid-19,	setiap	negara	
membatasi	 pergerakan	 warganya	 ataupun	
kunjungan 	 orang 	 as ing . 	 Organisas i	
Pariwisata	 Dunia	 Perserikatan	 Bangsa-
Bangsa	 memperkirakan	 jumlah	 wisatawan	
bisa	anjlok	80	persen	tahun	ini	dibandingkan	
dengan	tahun	lalu.	

Lalu	muncul	ide	'gelembung	perjalanan'	
atau	 travel	 bubble	 sebagai	 alternatif	 cara	
membuka	 pintu	 sekaligus	 mencegah	
penyebaran	 Covid-19.	 Negara-negara	
mencoba	untuk	melonggarkan	pembatasan	
dengan	membentuk	gelembung	perjalanan.	
Namun,	perjalanan	tetap	tak	mudah	karena	
ada	banyak	syarat	dan	tes	berkali-kali.

Gelembung	 perjalanan	 dibentuk	 atas	
dasar	kesepakatan	dua	negara	untuk	saling	
membuka	 pintu.	 Penduduk	 kedua	 negara	
sama-sama	 boleh	 masuk	 tanpa	 perlu	
karantina.

Gelembung	 perjalanan	 memungkinkan	
orang	 bergerak	 hanya	 dalam	 lingkup	 dua	

GELEMBUNG PERJALANAN, 
MEMBUAT BEPERGIAN TAK  LAGI NYAMAN

onoyraA Hr i i dfin e Bo
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akarta- Setahun sudah DPR bersama Jpemerintah mengesahkan Undang-
Undang (UU) Nomor 18 Tahun 2019 

tentang Pesantren. Sayangnya, hingga 
peringatan Hari Santri tahun 2020 ini, 
pemerintah belum sama sekali mengeluar- 
kan aturan turunan dari UU Pesantren, 
baik berupa Peraturan Pemerintah (PP), 
Peraturan Presiden (Perpres), maupun 
Peraturan Menteri.

Ketua DPR RI Puan Maharani pun me-
minta pemerintah untuk segera mener-
bitkan aturan turunan “Dengan adanya 
aturan turunan UU Pesantren diharapkan 
pesantren dapat lebih berkembang me-
lalui program a�irmasi serta fasilitas se-
perti rumah susun bagi pesantren, pusat 
kesehatan pesantren, dan pendidikan 
vokasi di pesantren,” ujarnya usai melaku-
kan kunjungan ke kantor MUI di Jakarta, 
Kamis (22/10). 

Dikatakannya, pada peringatan Hari 
Santri Nasional ini, menjadi momentum 
untuk terus menjaga persatuan dan menguat- 
kan gotong royong dalam menghadapi 
berbagai tantangan saat ini dan masa 
depan. Hari Santri adalah wujud peng-
hormatan atas jasa para santri dalam per-

juangan meraih kemerdekaan.
Puan meminta semua elemen masya-

rakat harus bergotong royong untuk dapat 
menghadapi pandemi Covid-19. Termasuk 
di dalamnya adalah para santri yang 
menjadi elemen penting menjaga nilai-
nilai gotong royong menghadapi per-
soalan tersebut.

Hal senada diungkapkan Wakil Ketua 
Umum Partai Persatuan Pembangunan 
(PPP) Arwani Thoma�i. "Di UU No 18 
Tahun 2019 tentang Pesantren setidak-
nya dibutuhkan 2 Substansi Peraturan 
Presiden (Perpres) dan 7 Substansi Pe-
raturan Menteri. Kami mendesak kepada 
pemerintah untuk segera menuntaskan 
aturan turunan UU No 18 Tahun 2019," 
kata Arwani dalam keterangan tertulis-
nya.

Wakil Ketua Komisi II DPR RI ini me-
ngatakan partainya merupakan salah 
satu pendukung saat UU Pesantren masih 
dibahas di DPR RI. PPP kala itu men-
dukung penuh program a�irmasi dan 
fasilitas negara kepada pesantren me-
lalui program kerja di berbagai kemen-
terian. 

Misalnya program Rusun bagi Pesantren, 

peningkatan Sanitasi Pesantren yang 
layak, Pusat Kesehatan Pesantren, Program 
Pendidikan Daring, Pendidikan Vokasi di 
Pesantren (BLK) dan sebagainya. Menurut 
Arwani terlambatnya aturan turunan 
dari UU Pesantren menyebabkan pe-
nundaan rekognisi, a�irmasi, dan fasilitasi 
negara bagi pesantren. 

Sementara itu, Menteri Agama Fachrul 
Razi mengatakan kementeriannya saat 
ini memang masih menyusun Peraturan 
Menteri Agama (PMA) sebagai aturan 
turunan dari UU Pesantren. Menurut 
Fachrul, aturan turunan tersebut kini 
sedang dalam tahap uji publik, termasuk 
Perpres yang juga sedang tahap uji 
publik. Fachrul mengatakan Perpres 
terkait UU Pesantren, di antaranya akan 
mengatur regulasi mengenai pembiayaan 
pesantren. 

Sedangkan PMA tentang regulasi itu 
akan membahas tata laksana teknis pen-
dirian dan penyelenggaraan pesantren 
dan jenjang pendidikannya, meliputi 
muadalah, diniyah formal dan mengaji 
kitab kuning. Ia pun mengingatkan entitas 
pondok pesantren agar bersiap meng-
adaptasi secara cepat implementasi dari 
UU Pesantren.  (ist)

USAI SETAHUN DISAHKAN, BELUM ADA ATURAN TURUNAN UU PESANTREN

1. Lembaga pendidikan pesantren harus mengajarkan para 
siswanya menggunakan kurikulum kitab kuning. ( Pasal 1 
ayat 2 dan 3)

POIN UTAMA UU PESANTREN 
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Jumlah pondok pesantren berdasarkan provinsi di indonesia

JAWA BARAT

BANTEN

JAWA TIMUR

jAWA TENGAH

ACEH

NUSA TENGGARA BARAT

LAMPUNG

DI YOGYAKARTA

SUMATERA SELATAN

SULAWESI SELATAN

KALIMANTAN BARAT

JAMBI

KALIMANTAN SELATAN

SUMATERA BARAT

SUMATERA uTARA

KALIMANTAN TIMUR

DKI JAKARTA

BALI

SULAWESI TENGAH 

SULAWESI TENGGARA

KALIMANTAN TENGAH

SULAWESI BARAT

KEPULAUAN RIAU

BANGKA BELITUNG

BENGKULU 

PAPUA

GORONTALO

NUSA TENGGARA TIMUR

SULAWESI UTARA

KALIMANTAN UTARA

MALUKU UTARA

PAPUA BARAT 

MALUKU

RIAU

3. Pesantren harus memiliki kiai (Pasal 5). Kiai harus seorang 
pendidik yang memiliki kompetensi ilmu agama 
berlatarbelakang pendidikan pesantren (Pasal 1 ayat 9). 

5. Pesantren akan mendapatkan dana abadi dari 
pemerintah (Pasal 49 ayat 1 dan 2).

 “Dengan adanya aturan turunan UU 
Pesantren diharapkan pesantren dapat 
lebih berkembang melalui program 
afirmasi serta fasilitas seperti rumah 
susun bagi pesantren, pusat kesehatan 
pesantren, dan pendidikan vokasi di 
pesantren.”

"Di UU No 18 Tahun 2019 tentang 
Pesantren setidaknya dibutuhkan 2 
Substansi Peraturan Presiden (Perpres) 
dan 7 Substansi Peraturan Menteri. 
Kami mendesak kepada pemerintah 
untuk segera menuntaskan aturan 
turunan UU No 18 Tahun 2019." 

“Kami masih menyusun Peraturan 
Menteri Agama (PMA) sebagai aturan 
turunan dari UU Pesantren. Kini sedang 
dalam tahap uji publik, termasuk 
Perpres yang juga sedang tahap uji 
publik. Diantaranya akan mengatur 
regulasi mengenai pembiayaan 
pesantren.”

Kata Mereka
Jumlah Pondok Pesantren

 di indonesia

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

Pesantren

2. Menerangkan bahwa keberadaan pesantren sebagai 
lembaga yang mandiri. Sebab, pesantren memiliki ciri khas 
sebagai institusi yang menanamkan nilai-nilai keimanan 
kepada Allah SWT. 

4. Proses pembelajaran yang khas, yakni ijazah kelulusannya 
memiliki kesetaraan dengan lembaga formal lainnya dengan 
memenuhi jaminan mutu pendidikan.

Ketua DPR RI 
Puan Maharani 

Wakil Ketua Komisi II 
DPR RI, Arwani Thomafi

Menteri Agama 
Fachrul Razi 
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urabaya, - Kementerian Perhubungan S(Kemhub) menargetkan tahun 2023 tak 
ada lagi angkutan barang Over Loading 

Over Dimensi (Odol) bersliweran di jalan. 
Sebab, dampaknya sangat berbahaya mulai 
dari jalan berlubang hingga kecelakaan fatal.  

"Kendaraan truk dipanjangin lalu sebagian 
besar dump truk ditinggikan. Yang menjadi 
persoalan adalah bertentangan dengan aturan. 
Karena keseimbangan masing masing kendaraan 
berbeda beda," ujar Direktorat Jenderal Per-
hubungan Darat (Ditjen Hubdat) Kementerian 
Perhubungan (Kemhub) Budi Setiyadi, pada 
acara Sosialisasi dan Pelaksanaan Normali-
sasi Kendaraan Bermotor, Jalan Raya Sememi, 
Kecamatan Benowo, Kota Surabaya, Kamis 
(22/10).

Bersama Balai Pengelola Transportasi 
Darat Wilayah XI Provinsi Jatim, acara ini 
dihadiri dinas terkait. Antara lain, perwakilan 
pengusaha, kepolisian lalu lintas, balai besar 
pelaksana jalan nasional hingga dinas per-
hubungan.

Jika tetap bertindak seperti itu, akan 
menimbulkan dampak yang berbahaya. 
Seperti jalan menjadi bergelombang dan me-
ngancam keselamatan pengguna jalan mau-
pun pengendara. Budi juga mencontohkan, 
sekarang banyak bergelombang diakibatkan 
sering dilalui kendaraan overloading.

"Makanya ada jembatan timbang yang 
sekarang ini dikelola pemerintah pusat. 
Kami juga sedang gencar-gencarnya melaku-
kan penahanan kalau ada angkutan ken-
daraan overloading. Muatannya diturunkan 
lalu disesuaikan kemampuannya," tuturnya.

Ia pun meminta para pengusaha apabila 
kendaraannya tidak sesuai dengan dimensi 
segera dinormalisasi. Menurutnya, angkutan 
barang bisa dinyatakan tidak lolos ketika 
melewati uji kir, setiap 6 bulan sekali.

"Dengan demikian akan menyelesaikan 
permasalahan ini sampai tahun 2023. Tentu-
nya bersama kepolisian sudah ada dalam 
Undang Undang Nomor 22. Kewenang ke-
polisian cukup besar untuk bisa menyelesai-

TAHUN 2023, RI TARGETKAN 
JALAN BEBAS KENDARAAN 'ODOL'

Beberapa diantaranya UMKM yang bergerak di 
usaha sepatu, furniture dan kerajinan dari jati, 
makanan dan minuman herbal serta aksesoris. 

Selain akses pemasaran, Pertamina juga 
memberikan akses permodalan dan akses 
kompetensi kepada mitra binaannya. "Akses 
permodalan yaitu menyalurkan pinjaman modal 
dengan jasa administrasi yang sangat ringan, yang 
akan dikembalikan kepada mitra binaan itu 
sendiri melalui pelatihan dan upskilling untuk 
akses kompetensi," tambah Ahad. 

Untuk akses permodalan, Pertamina sampai 
dengan Oktober ini telah menyalurkan bantuan 
permodalan sebesar lebih dari Rp 14 miliar 
kepada mitra binaan yang tersebar di wilayah 
Jawa Timur, Bali, Nusa Tenggara Barat, dan Nusa 
Tenggara Timur. 

Pameran tersebut selain diadakan di Grand 
City, juga dilaksanakan secara virtual. Sama halnya 
dengan Pertamina dalam akses kompetensi, 
Pertamina dalam masa Pandemi Covid-19 tetap 
melakukan sosialiasi dan pelatihan kepada mitra 
binaan secara digital dengan melaksanakan 
webinar  yang bekerjasama dengan salah satu 
radio di Jawa Timur dengan menghadirkan 
narasumber atau praktisi di bidang UMKM. 

"Kami harap dengan adanya Program 
Kemitraan ini, dapat menumbuhkembangkan 
UMKM agar menjadi lebih tangguh dan mandiri, 
serta berdampak langsung untuk Pemulihan 
Ekonomi Nasional," tutup Ahad. 

Ditambahkannya, bila masyarakat pelaku 
UMKM memiliki rencana pengembangan usaha 
dan berminat untuk bermitra dengan Pertamina 
dapat memperoleh informasi mengenai Program 
Kemitraan Pertamina, melalui situs resmi 
https://www.pertamina.com/id/program-
kemitraan dan juga melalui telfon ke Call Center 
Pertamina di nomor 1 500 000.(adv)

Jatimbalinus melalui Program Kemitraan. 

"Program Kemitraan sendiri merupakan 
program untuk meningkatkan kemampuan 
UMKM menjadi mitra Pertamina yang tangguh 
dan mandiri untuk meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat sekitar wilayah area operasi 
Pertamina," ujar Ahad Rahedi, Pjs. Unit Manager 
Communication & CSR MOR V Jatimbalinus. 

Salah satu mitra binaan, She Batik milik Fanny 
Dinata menyampaikan rasa terima kasihnya 
ketika dirinya dilibatkan di Jatim Fair 2020. "Kami 
sangat berharap dengan diadakannya pameran 
ini dapat membawa dampak yang positif. Setelah 
ikut menjadi mitra binaan Pertamina, per bulan 
kami bisa mendapatkan Rp 50 juta – Rp 100 juta 
per bulan. Semoga kedepannya juga dalam binaan 
Pertamina dapat mengikuti pameran baik 
nasional maupun internasional," ujar Fanny. 

Tidak hanya Fanny dengan produk batiknya, 
pada Jatim Fair 2020 ini Pertamina juga 
mengikutsertakan UMKM unggulan lain. 

SURABAYA - Guncangan akibat pandemi 
COVID-19 yang melanda tanah air hingga 
saat ini, juga berdampak pada sektor 

ekonomi. Kelompok Usaha Mikro Kecil Menengah 
(UMKM) menjadi sektor yang rentan terdampak. 
Akibat penurunan permintaan pasar, otomatis 
berujung pada anjloknya pendapatan. 

Adanya akses permodalan, akses kompetensi, 
dan akses pemasaran menjadi kunci utama bagi 
setiap pelaku UMKM agar dapat berjuang di 
tengah wabah ini. Untuk mendukung para pelaku 
UMKM tersebut, Kamis (22/10/2020) hari ini PT 
Pertamina (Persero) melalui Marketing 
Operation Region (MOR) V Jatimbalinus 
mengikutsertakan 24 Mitra Binaan ke Jatim Fair 
2020 yang digelar di Grand City Convention & 
Exhibition Hall.

Keikutsertaan mitra binaan Pertamina dalam 
Jatim Fair 2020 merupakan salah satu bentuk 
akses pemasaran yang diberikan oleh Pertamina 
kepada mitra binaan yang berada di wilayah 

PERMUDAH AKSES PEMASARAN KE MITRA BINAAN, 
PERTAMINA IKUTKAN 24 MITRA DI JATIM FAIR 2020 

kan ini karena bisa dimana saja melakukan 
penindakan. Sementara Dishub cuma di 
jembatan timbang dan terminal," ungkapnya.

Ditjen Hubdat juga mengupayakan dan 
mengusulkan pihak penegakan hukum untuk 
menambahkan sanksi jika masih ditemukan 
pengusaha truk yang membandel. 

Menurut Wadir Lantas Polda Jatim, AKP 
Didit Bambang Wibowo, angkutan over 
loading over dimensi (Odol) harus diberikan 
sanksi atau punishment. Tercatat pihaknya 
sudah memberikan tilang 1.637 kendaraan 
se Jatim.Kemudian, transportasi tersebut 
juga mengakibatkan laka lantas hingga 
kematian. Selama 2020, jumlahnya sebanyak 
7 kasus."Mulai kerugian secara material dan 
luka luka," ujarnya.  (Ard)

Sosialisasi dan Pelaksanaan Normalisasi Kendaraan Bermotor, 
Jalan Raya Sememi,  Kecamatan Benowo, Kota Surabaya



tindaklanjuti dengan penjatuhan sanksi dis-
kuali�ikasi. Ilham menegaskan, untuk me-
nindaklanjuti rekomensasi Bawaslu, pihak-
nya selalu lebih dulu melakukan pengecekan 
dan kon�irmasi. "Jadi bukan mengabaikan 
rekomendasi," kata dia. 

Pilkada Serentak 2020 digelar di 270 
wilayah di Indonesia, meliputi sembilan 
provinsi, 224 kabupaten, dan 37 kota. Masa 
kampanye berlangsung selama 71 hari, 
dimulai sejak 26 September dan berakhir 5 
Desember 2020. Sementara, hari pemungutan 
suara Pilkada rencananya akan dilaksa-
nakan secara serentak pada 9 Desember 
2020.(ist)

akarta - Komisi Pemilihan Umum ( KPU) Jmenerima enam rekomendasi penjatuhan 
sanksi diskuali�ikasi untuk pasangan calon 

kepala daerah yang diduga melanggar aturan 
Pilkada 2020. Rekomendasi itu berasal dari 
Badan Pengawas Pemilu ( Bawaslu). Salah 
satunya, yakni Pilkada di Ogan Ilir, salah satu 
kabupaten di Sumsel telah ditindaklanjuti 
KPU.

"Ada 6 rekomendasi diskuali�ikasi, 1 yang 
sudah ditindaklanjuti oleh KPU. Itu yang di-
tindaklanjuti di Ogan Ilir, salah satu kabu-
paten di Sumsel," kata Anggota Bawaslu RI, 
Mochammad A�ifuddin saat menghadiri Apel 
Pengawasan Virtual dan Peringatan Hari 
Santri di Lamongan, Kamis (22/10).

Sebelumnya, Pelaksana Harian Ketua KPU 
Ilham Saputra menyebutkan, setiap reko-
mendasi sanksi yang disampaikan Bawaslu akan 
lebih dulu dipelajari KPU sebelum dilaku- kan 
tindak lanjut. "Tentu sebelum menindak-
lanjuti KPU harus melihat dulu terkait dengan 
beberapa hal-hal yang memang perlu kita 
tindak lanjuti diskuali�ikasi atau tidak," kata 
Ilham.

Menurut Ilham, sebagian rekomendasi 
sanksi diberikan karena pasangan calon 
kepala daerah dinyatakan melanggar Pasal 
71 Ayat (2) UU Pilkada. Ketentuan itu melarang 
pejabat daerah melakukan penggantian pejabat 
atau mutasi enam bulan sebelum tanggal 

penetapan paslon sampai dengan akhir 
masa jabatan, kecuali mendapat per-
setujuan tertulis dari Menteri Dalam Negeri. 
Pasal itu digunakan Bawaslu salah satunya 
untuk memberikan rekomendasi sanksi 
kepada salah satu paslon di Pegunungan 
Bintang, Papua. 

Namun, setelah KPU melakukan penge-
cekan, penggantian pejabat di daerah itu 
telah mendapat persetujuan dari Mendagri. 
Hal yang sama juga terjadi di Kabupaten 
Kaur, Bengkulu. Setelah dilakukan peng-
ecekan, pejabat tersebut ternyata melantik 
pejabat untuk mengisi jabatan yang sudah 
lama kosong. Baca juga: Bawaslu Rekomen-
dasikan Diskuali�ikasi bagi 6 Pasangan 
Calon di Daerah Ini Pelantikan itu juga telah 
mendapat persetujuan dari Mendagri. 

Salah satu paslon di Banggai, Sulawesi 
Tengah, juga sempat mendapat reko-
mendasi sanksi diskuali�ikasi. Namun ke-
mudian, paslon tersebut mengajukan sengketa 
ke Pengadilan Tinggi Tata Usaha Negara dan 
gugatannya dikabulkan. "Kemudian kita me-
nindaklanjuti dengan memasukan dia se-
bagai paslon kembali," ujar Ilham. 

Lain halnya dengan rekomendasi sanksi 
terhadap salah satu paslon di Ogan Ilir 
Sumatera Selatan. Setelah dilakukan penge-
cekan, paslon tersebut diyakini melanggar 
aturan sehingga rekomendasi Bawaslu di-
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yang diusung PDIP, PPP, Gerindra, Demokrat 
dan Hanura ini.

Terkait bidang pendidikan, Henry meng-
kritisi petahanan yang tidak memiliki pro-
gram smartphone gratis dan sepeda gratis 
lagi. "Bahkan yang terakhir tender seragam 
sekolah gratis gagal, LKP yang dulu gratis 
sekarang harus membayar. Termasuk proyek 
Fiber Optic senilai puluhan miliar dan di-
mulai sejak 2018, sampai sekarang belum 
bisa dinikmati masyarakat," tandas Henry 
yang mengaku paham karena pernah 5 tahun 
menjadi Ketua Komisi I DPRD Kota Blitar dan 
Ketua Dewan Pendidikan Kota Blitar ini.

Setidaknya ada 5 kritikan yang disampai-
kan Cawali Henry kepada petahana, diantara- 
nya kegagalan beberapa indikator dalam 
LKPJ 2019, peningkatan pengangguran ter-
buka dan program pengentasan kemiskinan 
yang masih belum terdata.

Bahkan pada saat menjawab pertanyaan 
terkait ketenagakerjaan, Cawali Henry me-
nyampaikan tidak akan mengambil gajinya 
jika terpilih menjadi Walikota Blitar, demi 
mewujudkan peningkatan peran generasi 
muda melalui program E-Commerce.  (ais)

litar - Debat Publik pertama yang di-Bgelar KPU Kota Blitar dalam masa 
kampanye Pemilihan Walikota dan 

Wakil Walikota Blitar Tahun 2020, dimanfaat- 
kan pasangan calon nomor urut 1, Henry 
Pradipta Anwar - Yasin Hermanto untuk meng- 
kritisi lawannya yang juga merupakan pe-
tahana Santoso - Tjutjuk Sunario. Bahkan, 
paslon yang diusung PKB, Partai Golkar dan 
PKS ini berjanji jika terpilih tidak akan 
mengambil gajinya sepeser pun.

Disampaikan Ketua KPU Kota Blitar, Choirul 
Umam, debat publik ini yang pertama, dari 
tiga debat yang akan digelar selama masa 
kampanye 71 hari sejak 26 September - 5 
Desember 2020. "Debat ini sangat dinanti 
masyarakat, karena bisa menjadi suguhan 
berkualitas bagi warga Kota Blitar. Untuk me-
nentukan pilihan pada Pilwali 9 Desember 
2020 mendatang," ujar Umam dalam sambutan- 
nya, Rabu (21/10) malam sebelum debat 
publik.

Dalam Debat Publik ini hadir 5 panelis 
yang mengajukan pertanyaan kepada kedua 
paslon, yaitu Tauhid Wijaya (praktisi media), 
Dr Dian Fericha (UIN Tulungagung), Abdul 
Kodir (UNM), Abdus Salam (Sekretaris DPD 
IPSPI  Malang) dan Dr Sholikhul Huda (UMS).

Pelaksanaan Debat Publik pertama dengan 
tema 'Kesejahteraan Rakyat' ini berlangsung 
sekitar 2 jam, mulai jam 19.00 - 21.00 Wib. 
Yang menarik, sejak awal Cawali nomor urut 

2, Henry langsung agresif mengkritik ke-
bijakan petahana selama menjabat Wakil 
Walikota dan menjadi Walikota Blitar de�initif. 
Mulai masalah santunan kematian warga 
yang lambat, honor kader Posyandu dan 
honor Ketua RT/RW yang tidak dinaikkan. 
Termasuk program andalan paslon nomor 
urut 2 yaitu  anggaran Rp 50 juta-100 juta 
per RT. 

"Kasihan Ketua RT harus dibebani pe-
kerjaan seberat itu, kalau honornya tetap. 
Belum lagi kekuatan APBD 2021 yang di-
susun dalam kondisi Covid-19, apakah bisa 
dilaksanakan. Dalam program kami kesejah-
teraan pelayanan sosial keagamaan pasti 
masuk dan ditingkatkan, mulai modin, 
takmir, guru ngaji termasuk ormas keagamaan  
seperti NU dan Muhammadiyah juga harus 
diperhatikan," kritik Henry sambil mengucap- 
kan yel-yel Gaasss Poolll dan One For All All 
For One.

Menanggapi hal ini Cawali petahana 
Santoso mengatakan, jika dengan 21 ke-
lurahan, 188 RW dan 648 RT, program Rp 50 
juta-100 juta per RT sangat masuk akal dan 
APBD 2021 dipastikan mampu melaksana-
kannya. "Karena jika dirata-rata per RT Rp 
50 juta, berarti hanya dibutuhkan anggaran 
sekitar Rp 3,55 miliar untuk Kota Blitar. 
Tentunya dengan perencanaan, pendam-
pingan dan pengawasan yang baik akan 
terlaksana dengan lancar," jawab Santoso 

KPU PELAJARI REKOM BAWASLU SOAL DISKUALIFIKASI, 
SATU PASLON DITINDAKLANJUTI

www.lenteratoday.com

KRITIK PETAHANA, HENRY-YASIN SOROTI ANGGARAN 
RT DAN GAGALNYA SERAGAM GRATIS

DAFTAR PASLON DIREKOMENDASIKAN 
DISKUALIFIKASI OLEH BAWASLU
1. Pegunungan Bintang, Papua
2. Ogan Ilir, Sumsel
3. Halmahera Utara, Malut
4. Kabupaten Gorontalo
5. Kabupaten Kaur, Bengkulu
6. Kabupaten Banggai, Sulteng DISKUALIFIKASI

DEBAT PUBLIK PERTAMA PILWALI BLITAR

Debat Publik pertama  yang digelar KPU 
Kota Blitar dalam masa kampanye Pilkada 2020
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DI TENGAH PANDEMI 
GENERASI 'Y' BERANI 
AMBIL RISIKO 

BERLIBUR
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Photo	by	Ruben	Ajufaan	on	Unsplash



7LEISURE

www.lenteratoday.com

Edisi 23 Oktober 2020

Naskah	/	Foto	:	Istimewa	/	Erik	Odiin

setiap	generasi.	Generasi	muda	menganggap	
ini	 sebagai	 langkah	 untuk	 mundur,”	 tutur	
Vilar.

Alasan	berlibur

Dalam	 survei	 tersebut	 juga	 terungkap	
bahwa	 keuangan	 bukanlah	 alasan	 utama	
dalam	pembuatan	keputusan	akan	berlibur	
selama	new	normal	atau	tidak.	

“Ketakutan	adalah	alasan	utama.	Tingkat	
ketakutan	 dalam	 generasi	 muda	 sama	
besarnya	dengan	generasi	tua,”	ujar	Vilar.

“Para 	 anak 	 muda 	 merasa 	 bahwa	
bepergian	 saat	 ini	 belum	aman.	 Sementara	
milenial	 tidak	 terlalu	 berpikir	 seperti	 itu,”	
imbuhnya.	

Berdasarkan	data	yang	dipaparkan	Vilar,	
sebanyak	 64	 persen	 dari	 responden	 lintas	
generas i 	 merasa 	 t idak 	 aman	 untuk	
bepergian	selama	new	normal.	

Sementara	 15	 persen	 beralasan	 tidak	
bepergian	karena	tidak	punya	uang,	9	persen	
tidak	berencana	untuk	bepergian,	6	persen	
belum	memiliki	 keputusan,	 5	 persen	 tidak	
punya	 jatah	 cuti,	 dan	 1	 persen	 memiliki	
alasan	lain	(Ist).

skenario	terkait	kondisi	pandemi	Covid-19.

Skenario	 pertama	 adalah	 saat	 virus	
sudah	 terkontrol	dan	 tetap	menjadi	bagian	
dari	kehidupan	manusia,	namun	wisatawan	
bisa	bepergian	walaupun	terdapat	beberapa	
batasan.	

Sementara	 skenario	 kedua	 adalah	 saat	
virus	 sudah	 hampir	 hilang	 dan	 metode	
penyembuhan	 sudah	 didapatkan.	 Skenario	
ketiga,	virus	sudah	benar-benar	hilang	dan	
kehidupan	kembali	normal.	

“Skenario	 ketiga,	 sebanyak	 85	 persen	
responden	 dari	 berbagai	 generasi	 akan	
bepergian.	Skenario	kedua,	generasi	Z	lebih	
menahan	 diri.	 Millennial	 lebih	 bersedia	
untuk	berlibur,”	ungkap	Vilar.

Hal	 tersebut,	 tutur	 Vilar,	 merupakan	
sesuatu	yang	mengejutkan.	Sebab,	generasi	
muda 	 d ianggap 	 leb ih 	 berani 	 da lam	
mengambil	 risiko	 dibandingkan	 generasi	
yang	lebih	tua.	

Namun,	 survei	 tersebut	 menunjukkan	
bahwa	generasi	muda	dan	generasi	tua	lebih	
menahan	diri	untuk	bepergian	selama	new	
normal	ketimbang	milenial.	

“Mungkin	risiko	kesehatan	berbeda	pada	

enerasi	Y,	dikenal	sebagai	millennial,	Glebih	berani	berlibur	pada	masa	new	
normal	dibandingkan	generasi	di	atas	

maupun	di	bawahnya.	

Hal	 ini	berdasarkan	sebuah	survei	yang	
dilakukan	 oleh	 Bloom	 Consulting,	 sebuah	
perusahaan 	 yang 	 kerap 	 melakukan	
penelitian	 terkait	 pariwisata,	 terhadap	
sekitar	 4.000	 wisatawan	 dari	 Amerika,	
Eropa,	dan	Asia.	

Survei	 tersebut	 dilakukan	 secara	 lintas	
generasi	 mulai	 dari	 Generasi	 X	 atau	
kelahiran	 sekitar 	 tahun	 1965-1980,	
Millennial	 atau	 kelahiran	 sekitar	 tahun	
1981-1996,	 dan	 Generasi	 Z	 atau	 kelahiran	
sekitar	tahun	1997–2010-an.

“Hasil	yang	mengejutkan	adalah	milenial	
lebih	bersedia	untuk	berlibur.	Mereka	dapat	
dikatakan	 sebagai	 pengambil	 risiko,”	 kata	
Strategy	 Director	 of	 Bloom	 Consulting,	
Gonzalo	Vilar.	

Hal	ini	diungkapkan	oleh	Vilar	dalam	sesi	
webinar	bertajuk	“Planet	Tourism	Indonesia	
2020”	belum	lama	ini.	

Dalam	survei	yang	dilakukan	pada	April	
2020,	 Bloom	 Consulting	 menanyakan	 tiga	



akar kesehatan mengingatkan Anda Ptak hanya memakai masker kain tiga 
lapis tetapi juga menyimpannya dengan 

benar agar benda ini bisa maksimal men-
cegah penularan virus termasuk penyebab 
Covid-19.

Dokter Al�i Auliya Rachman dari RS FMC 
Bogor menyarankan Anda untuk menyimpan 
masker dalam sebuah wadah khusus. Saat 
bepergian ke luar rumah untuk urusan ter-
tentu, sebaiknya siapkan dua kantong khusus 
berisi masker di dalam tas Anda.

"Ada dua kotak (wadah) penyimpanan 
khusus. Kotak yang satu untuk masker yang 
sudah dipakai, kotak lainnya untuk yang 
belum dipakai. (Masker) bisa dilapisi dengan 
tisu atau kain bersih agar tidak kontak dengan 
barang-barang di luar," kata dia dalam konferensi 
pers virtual "Mengenal Masker Kain Ber-
teknologi dari AIRism Mask", Rabu (21/ 
10/2020).

Ketika Anda ingin membukanya misalnya 
karena ingin makan, cucilah tangan terlebih 
dulu. Setelahnya, buka masker tanpa harus 
menyentuh bagian tengahnya, melainkan 
talinya saja.

Al�i mengingatkan, sebaiknya, jangan 
gantung masker di dagu, tetapi masukan 
masker ke dalam wadah khusus yang sudah 
Anda siapkan lalu tutup rapat wadah itu.

Jika ingin kembali memakainya, cucilah 
dulu tangan Anda lalu sentuh bagian tali 
masker dan kenakan hingga hidung dan 
mulut Anda tertutupi secara pas.

Al�i merekomendasikan Anda mengganti 
masker minimal setiap empat jam, atau saat 
kondisinya sudah lembap, basah dan kotor. 
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Cucilah masker seperti mencuci pakaian biasa 
namun jangan gunakan pemutih pakaian. 
Keringkan masker dengan cara diangin-
anginkan.

Selain mengenakan masker dan rajin 
mencuci tangan, Anda juga disarankan untuk 
menjaga jarak. Dokter Vito A. Damay, me-
ngatakan menjaga jarak dua meter masih 
relevan saat ini di tengah temuan Pihak Pe-
ngendalian dan Pencegahan Penyakit 
Amerika Serikat (CDC) mengenai virus 
penyebab Covid-19 bisa menular melalui 
airborne.

Kemudian, bila menjaga jarak tak me-
mungkinkan misalnya di angkutan umum 
atau di ruangan yang kecil, praktisi klinis 
sekaligus relawan Covid-19, dr. Muhamad 
Fajri menyarankan Anda tak banyak bicara. 
Jika bisa, sebisa mungkin lebih baik diam.

Dia mengatakan kemungkinan Covid-19 
bisa menyebar melalui droplet dan partikel 
di udara yang terbentuk ketika seseorang 
yang terkena Covid-19 batuk, bersin, ber-
bicara atau bernapas. Namun, secara umum, 
ruangan tanpa ventilasi yang baik mening-
katkan risiko atas hal ini.

“Rekomendasinya, pakai masker, ventilasi- 
nya diperbaiki betul, jangan terlalu padat 
(orang di dalam ruangan), kalau di ruangan 
kecil jangan banyak berbicara,” kata Fajri 
(Ant).

AIRism 
Mask

2 Meter

PAKAR INGATKAN AGAR 
MENYIMPAN MASKER DALAM 

KANTONG KHUSUS
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esla Inc menyatakan, akan mulai me-Tngekspor sedan listrik Model 3 buatan 
China ke lebih dari 10 negara Eropa 

pada bulan ini.
Produsen mobil asal AS itu akan me-

ngirim kan mobil dari pabrik Gigafactory 
Shanghai ke Jerman, Prancis, Italia dan 
Swiss.

BMW, salah satu kompetitor Tesla di 
segmen mobil listrik juga mulai mengirim-
kan BMW iX3 buatan pabrik Shenyang, 
China, ke sejumlah negara Eropa.

Kendati ada ketegangan antara Beijing 
dengan Washington, namun bisnis Tesla di 
China justru meningkat, dimulai dengan mem- 
buat pabrik di Shanghai hingga ekspor ke 
Eropa.

"Dukungan dari pemerintah China ter-
hadap industri, perusahaan lokal yang inovatif 
dan pelanggan peka terhadap teknologi baru, 
menjadikan China pasar terbaik untuk 
kendaraan listrik," kata Tesla seperti dikutip 
Reuter (Senin, 19/10/2020).

Tesla akan memperluas produksi mobil, 
pengisian daya dan jaringan penjualan di 
China.

Perusahaan yang dipimpin Elon Musk itu 
menjual lebih dari 11.000 sedan Model 3 di 
China pada bulan lalu. Mereka juga mem-
perluas kapasitas produksi di pabrik Shanghai 
guna membuat Tesla Model Y.

Tesla mengatakan telah mengirimkan 
139.300 kendaraan pada kuartal ketiga, rekor 
sepanjang masa untuk pembuat mobil listrik 
itu. 

Namun, saham Tesla justru jatuh karena 
beberapa analis mempertanyakan apakah 
Tesla dapat mencapai target akhir tahun 
yang sangat ambisius itu.

Dalam hal ini, perusahaan setidaknya harus 
meningkatkan pengiriman hingga hampir 
182.000 pada kuartal keempat untuk men-
capai target setengah juta.

Pengiriman Tesla telah didukung oleh 

pabrik baru di Shanghai, satu-satunya pabrik 
yang saat ini memproduksi kendaraan di luar 
California.

Perusahaan mulai mengirimkan Model 3 
dari pabrik Shanghai pada bulan Desember, 
dan mereka akan memproduksi sekitar 
150.000 sedan Model 3 di pabrik tersebut 
pada tahun ini (Ant).

Tesla Mulai 
Ekspor Sedan 
Listrik Buatan 
China ke Eropa 

BMW iX3 

Bagian dalam sedan listrik Model 3 

Sedan Listrik Model 3 



Proses	penuaan	alami	menyebabkan	setiap	orang	mengalami	kerutan,	terutama	pada	bagian	tubuh	yang	terpapar	sinar	

matahari,	seperti	wajah,	leher,	tangan,	dan	lengan.	Untuk	sebagian	besar,	keriput	berkembang	antara	usia	40	dan	50	karena	kulit	

kehilangan	kelembapan	dan	ketebalannya.	Melansir	laman	Healthline,	beberapa	cara	menghilangkan	kerutan	misalnya	krim	

kulit	yang	mengandung	retinoid	turunan	vitamin	A,	antioksidan,	dll.	Namun	sebelum	kamu	mencari	perawatan	medis,	bisa	

dicoba	pengobatan	rumahan,	beberapa	di	antaranya	terbukti	secara	ilmiah	dapat	memperbaiki	tampilan	kerutan.	Silakan	coba	!	(Ist)	

LISTSTYLE
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Finish Foundation
Hal pertama, kita harus tahu dulu bagai-

mana �inish foundation incaran kita. Apakah 
glowing atau matte �inish? Untuk kulit kering 
disarankan memilih foundation dengan dewy 
�inish, karena bikin kulit tetap lembab. 
Foundation-nya juga tak gampang cracking, 
dan wajah juga jadi terlihat lebih sehat. Namun 
bila wajahmu berminyak, foundation dengan 
hasil akhir matte tentu akan lebih disukai. 

Coverage
Coverage ini penting banget lho untuk 

dicari tahu sebelumnya! Untuk yang suka 
hasil ringan dan natural bisa memilih 
foundation lightweight dengan light coverage 
juga. Tapi kalau kamu punya banyak sekali 
noda dan bekas jerawat di wajah, tentu akan 
lebih memilih foundation yang punya daya 
cover yang bagus! Foundation light coverage 
pasti akan jarang sekali terpakai bila dibeli.

Shade
Nah, ini juga sangat penting! Bukan cuma 

skintone atau gelap terangnya produk, tapi 
juga undertone. Undertone yang tepat lebih 
penting daripada skintone. Karena gelap 
terangnya foundation, kalau salah bisa diakali 
dengan mencampurkan dengan color corrector 
atau foundation lain. Tapi kalau sudah salah 
undertone, hasil di kulit jadi abu-abu dan susah 
sekali dikoreksi dengan produk apapun.

Catat Nih! 
HAL PENTING 
SEBELUM 
MEMBELI
FOUNDATION

ernah nggak sih, merasa terus ingin mencoba Pproduk baru, padahal sebenarnya kita sudah punya 
produk dengan jenis yang sama? Untuk menghindari 

tindakan impulsif membeli foundation baru, ada beberapa 
hal yang harus kita pikirkan. Yaitu apakah foundation yang 
mau kita coba ini memang sesuai untuk kita? Kalau iya, 
boleh lah produk tersebut kita bawa pulang. Namun bila  
tidak, sebaiknya coret dari wishlist ya. Ini dia hal-hal yang 
harus diperatikan sebelum memutuskan untuk mencoba 
foundation baru:



Di	sisi	lain,	Satgas	Penanganan	COVID-19	
mengungkapkan	data	kabupaten	dan	kota	di	
Indonesia	 masih	 ada	 yang	 memiliki	 kasus	
aktif	Corona	di	atas	1.000	kasus.	Disebutkan,	
totalnya	ada	12	kabupaten	dan	kota.

"Meskipun	perkembangan	kasus	aktif	di	
Indonesia	 mengalami	 penurunan	 yang	
s i g n i � i k a n , 	 p e r h a t i a n 	 p a d a 	 1 2	
kabupaten/kota	di	atas	1.000	ini	perlu	kita	
sampaikan," 	 kata	 Juru	 bicara	 Satgas	
Penanganan	 COVID-19,	 Wiku	 Adisasmito,	
dalam	 siaran	 pers	 BNPB	 melalui	 kanal	
YouTube,	Kamis	(22/10_.Kasus	aktif	sendiri	
artinya	 adalah	 orang-orang	 yang	 masih	
dianggap	sakit	atau	masih	dalam	perawatan	
dari	total	kasus	terkon�irmasi.

Sebelumnya,	berkaca	pada	libur	panjang	
Agustus,	 Ketua	 Satgas	 COVID-19	 Doni	
Monardo	 mengatakan	 ada	 peningkatan	
kasus	positif	Corona.	Dikhawatirkan	hal	yang	
sama	 terjadi	 pada	 libur	 panjang	 akhir	
Oktober	ini.

"Setelah	 kembali	 dari	 cuti	 atau	 libur	
panjang	Agustus	lalu,	maka	kita	mengalami	
hal	 yang	 sangat	 mengkhawatirkan,	 kami	
mencatat	 angka	 kematian	 dokter	 pada	
periode	 akhir	 Juli	 dan	 Agustus	 serta	
September	 itu	 termasuk	 yang	 tertinggi	
dalam	 7	 bulan	 terakhir,	 jadi	 ketika	 kasus	
positif	meningkat,	 pasien	 bertambah	maka	
secara	 paralel	 angka	 kematian	 dokter	 pun	
bertambah,"	kata	Doni.

"Oleh	 karenanya,	 cuti	 kali	 ini	 jangan	
sampai	menimbulkan	masalah	baru,	Bapak	
Presiden	wanti-wanti	 benar,	mengingatkan	
beliau	sangat	khawatir	apabila	libur	panjang	
ini	tidak	disiapkan	dengan	baik	maka	kasus	
penambahan	positif	Covid	itu	kemungkinan	
besar	 pasti 	 akan	 meningkat ," 	 lanjut	
Doni.(ist,ins)

SAMBUNGAN
Citilink	menjual	tiket	seharga	Rp571.800	per	
orang	untuk	kelas	sama.	Sedangkan,	Garuda	
Indonesia	 membuka	 harga	 sebesar	 Rp905	
ribu	untuk	spesi�ikasi	penerbangan	sama.

Harga	tersebut	memang	lebih	hemat	dari	
tanggal	 penerbangan	 setelah	 stimulus	 tak	
lagi	 berlaku,	 seperti	 pada	 2	 Januari	 2021	
mendatang,	 untuk	 Lion	 Air	 harga	 naik	
menjadi	 Rp525.600	 per	 tiket.	 Sedangkan,	
ha rga 	 un tuk 	 penerbangan 	 C i t i l i nk	
dibanderol	senilai	Rp794.900	per	tiket	dan	
Garuda	 Indonesia	 harga	 dibuka	 sebesar	
Rp1.067.800	per	orang.

Sementara,	 OTA	 lainnya,	 tiket.com,	
penerbangan	dari	Hang	Nadim,	Batam	(BTH)	
ke	Jakarta	(CGK),	untuk	kelas	ekonomi	Batik	
Air,	 tiket	 dibanderol	 sebesar	 Rp	 936.200.	
Lalu,	 Citilink	 membuka	 harga	 sebesar	
Rp1.074.800	per	tiket,	dan	Garuda	Indonesia	
seharga	Rp	1.649.000	per	orang.

Sedangkan,	 untuk	 penerbangan	 rute	
sama	pada	4	Januari	tahun	depan,	Batik	Air	
menjual	 tiket	 seharga	 Rp1.094.600	 dan	
diikuti	oleh	Citilink	senilai	Rp1.411.400	per	
tiket.	Namun,	untuk	Garuda	Indonesia	harga	
tak	berubah	yakni	tetap	Rp1.649.000.

Dari	OTA	lain,	Pegi-pegi,	untuk	perjalanan	
dari	 Jakarta	 (GCK)	 ke	 Kualanamu,	 Medan	
(KNO)	 untuk	 kelas 	 ekonomi	 pada	 2	
November	2020	nanti	untuk	Lion	Air	harga	
dimulai	dari	Rp594	ribu	per	tiket.Sedangkan,	
Sriwijaya	 membuka	 tiket	 di	 harga	 Rp805	
ribu	 per	 orang.	 Diikuti,	 Garuda	 Indonesia	
sebesar	Rp1.224.000	per	tiket.

Padahal,	untuk	perjalanan	sama	pada	11	
Januari	 mendatang,	 harga	 tiket	 telah	
berubah	 dengan	 Lion	 Air,	 Sriwijaya,	 dan	
Garuda	 Indonesia	 membanderol	 harga	
secara	 berturut-turut	 sebesar	 Rp763.200,	
Rp981	ribu,	dan	Rp2.113.900	per	tiket.

Kementerian	Perhubungan	 (Kemenhub)	
telah	 memberikan	 stimulus	 bagi	 industri	
penerbangan	 melalui	 biaya	 kalibrasi	
navigasi	dan	penghapusan	biaya	passenger	
service	charge	(PSC)	atau	airport	tax	dalam	
komponen	 tiket	 pesawat	 dan	 akan	 merilis	
insentif	lanjutan	jika	keduanya	nanti	mampu	
member ikan 	 dampak 	 pos i t i f 	 da lam	
menggerakkan	 penumpang.	 Nilai	 total	
subsidi	mencapai	Rp	216,55	miliar.

Dirjen	Perhubungan	Udara	Kementerian	
Perhubungan 	 Udara 	 Nov ie 	 R iyanto	
mengatakan	dampak	Covid-19	transportasi	
udara	yang	paling	besar.	Novie	menjelaskan	
pemerintah	memberikan	subsidi	senilai	Rp	
175	 miliar	 untuk	 tarif	 Pelayanan	 jasa	
penumpang	 pesawat	 udara	 (PJP2U).	
Sementara	 untuk	 biaya	 kalibrasi	 telah	
dianggarkan	Rp	40	miliar	lebih	bagi	AirNav	
serta	AP	I	dan	AP	II.

Dengan	 begitu,	 bakal	 ada	 tiket	 pesawat	
yang	 dijual	 lebih	 murah	 dari	 biasanya.	
Stimulus	 yang	 digelontorkan	 itu	 berlaku	
mulai	23	Oktober	sampai	31	Desember	2020.	
Stimulus	ini	diberikan	tepat	menjelang	masa	
libur	panjang	(long	weekend)	memperingati	
hari	libur	nasional	dan	cuti	bersama	Maulid	
Nabi	Muhammad	SAW.

Ha l 	 i t u 	 b i s a 	 d iman faa tkan 	 bag i	
masyarakat	yang	mau	bepergian	selama	long	
weekend	pekan	depan.	Namun,	tiket	murah	
ini	hanya	berlaku	di	13	bandara	saja.

"Setiap	 penumpang	 tersebut	 tidak	
dibebani	biaya	PSC	karena	akan	dikeluarkan	
dari	komponen	biaya	tiket	yang	akan	ditagih	
oleh	 operator	 bandar	 udara	 kepada	
pemerintah,"	ujar	Dirjen	Perhubungan	Udara	
Kementerian	 Perhubungan	 (Kemenhub)	
Novie	Riyanto	dalam	konferensi	pers	secara	
virtual,	Kamis	(22/10).

Meski	 begitu,	 Novie	 tak	 menjelaskan	
berapa	besaran	potongan	tiket	pesawat	yang	
bisa	 diterima	 penumpang."Misalnya	 Rp	
100 .000 	 (PSC) 	 yang 	 harus 	 d ibayar	
penumpang	 di	 tiketnya	 akan	 di	 Rp	 0	 kan,	
misalnya	 Jakarta-Surabaya	awalnya	Rp	700	
ribu	 ,	 PSC-nya	 Rp	 100	 ribu,	 tapi	 itu	 akan	
dibayar	APBN,"	tuturnya.

Tapi	 itu	 hanya	 ilustrasi	 saja,	 Novie	
menegaskan	 besaran	 PSC	 yang	 dipotong	
berbeda-beda	 di	 tiap	 bandara.	 Dengan	 ada	
stimulus	 ini	 diharapkan	 gairah	 bepergian	
menggunakan	pesawat	tumbuh	lagi.

"Harapan	 dari	 stimulus	 tarif	 PJP2U	 ini	
akan	 memberikan	 keringanan	 bagi	 para	
penumpang	untuk	bepergian,	menggunakan	
jasa	transportasi	udara	yang	akhirnya	akan	
membangkitkan	 pertumbuhan	 industri	
lainnya	 seperti	 pariwisata	 dan	 lainnya,"	
imbuhnya.

Berdasarkan	 penelusuran, 	 Kamis	
(22/10),	 dari	 situs	 agen	 perjalanan	 online	
(OTA)	Traveloka,	untuk	penerbangan	Sabtu,	
(24/10)	 rute	 Jakarta	 (CGK)-Yogyakarta	
(YIA),	 harga	 tiket	 dibanderol	 seharga	
Rp367.200	per	orang	untuk	kelas	ekonomi	
untuk	maskapai	Lion	Air.

Sementara,	 rute	 penerbangan	 sama,	

Selamat	Datang				(dari	hal	1)
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PERKEMBANGAN PARIWISATA 
AGUSTUS 2020

Berita Resmi Statistik No. 76/10/Th. XXIII, 01 Oktober 2020

Jan-Agt	2019 Jan-Agt	2020

Jumlah	
Kunjungan	
Wisatawan	
Mancanegara	
Agustus	2020	
Menurut	Moda	
Angkutan	
(kunjungan)

Kunjungan	
Kumulatif	
Kunjungan	
Wisatawan	
Mancanegara	
(juta	kunjungan)

5.645

51.731

107.594

Jumlah	
Kunjungan	
Wisatawan	
Mancanegara	
(ribu	kunjungan)

Juli 2020 

157,94

Agustus 2020 

164,97
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PERINGATI HARI SANTRI NASIONAL, 
ANGGOTA DPRD JATIM MENGENAKAN SARUNG SAAT RAPAT PARIPURNA

Anwar	 Sadad	 menambahkan,	 bahwa	
rangkaian	 tersebut	 harus	 menjadi	 inspirasi	
rakyat	 Jawa	 Timur	 untuk	 menjadikan	 spirit	
mempertahankan	 kemerdekaan	 NKRI	 dalam	
bentuk	bagaimana	membuat	policy	kebijakan-
kebijakan	 yang	 ujungnya	 nanti	 adalah	 untuk	
memperkuat	 rakyat	 dan	 masyarakat	 Jawa	
Timur.

“Saya	kira	spirit	itu	yang	harus	dipegang,	jadi	
bukan	hanya	sebatas	pada	simbol	sarung	 tapi	
justru	dibalik	itu	adalah	spirit	perlawanan	untuk	
mempertahankan	kemerdekaan	RI,”	tandasnya.

Di	satu	sisi,	seiring	dengan	hari	santri	yang	
berada	di	 tengah	masa	pandemi	Covid-19	 ini,	
maka	politisi	dari	Partai	Gerindra	ini	berharap	
supaya	pendidikan	di	pesantren	yang	menjadi	
basis	 santri	 tetap	 mengedepankan	 protokol	
kesehatan.	Dia	mengatakan	bahwa	pendidikan	
di	 Pesantren	 yang	 sudah	 dimulai	 akan	
mendapatkan	pengawasan	sangat	ketat.

“kita	 monitoring	 terus,	 kemudian	 jangan	
sampai	menjadi	klaster.	Meskipun	di	beberapa	
tempat	kita	sempat	temukan,	tetapi	semakin	ke	
belakang	 semakin	 membaik,	 dan	 kita	
Alhamdulillah,	 mungkin	 karena	 disiplin	 dan	
Pesantren	 juga	 tidak	 sembarangan	 open	
terhadap	 orang	 luar	 yang	 masuk	 pesantren	
dengan	 diatur	 betul,	 bahkan	 ada	 beberapa	
pesantren	 yang	 mengatur	 pertemuan	 antara	
tamu	bahkan	wali	santri	dengan	anaknya	sendiri	
itu	dalam	bentuk	yang	sangat	rigit	dan	sangat	
ketat.	Sehingga	bisa	tercapai	pendidikannya	dan	
penanganan	 Covid-19	 juga	 bisa	 terkendali	
dengan	baik,”	tandasnya.	

Sementara	 itu,	 Wakil	 Ketua	 DPRD	 Jatim,	
Sahat	Tua	Simanjuntak	yang	merupakan	politisi	
non	muslim	 ini,	 berharap	 dengan	 Hari	 Santri	
Nasional	2020	akan	semakin	memantapkan	jati	
diri	bangsa	untuk	lebih	peduli	pada	pendidikan-
pendidikan	 yang	 ada	 di	 seluruh	 wilayah	

Ada	 suasana	 dan	 pemandangan	 yang	
berbeda	 saat	 rapat	 paripurna	 di	
Gedung	 DPRD	 Provinsi	 Jawa	 Timur,	

Kamis	(22/10/2020)	kemarin.	Betapa	tidak,	
seluruh	 anggota	 laki-laki	 yang	 hadir	
mengenakan	sarung	dipadu	dengan	jas.	Hal	
ini	 dilakukan	 untuk	 	 menghormati	 dan	
memperingati	 Hari	 Santri	 Nasional	 yang	
jatuh	pada	tanggal	22	Oktober.

Wakil	 Ketua	 DPRD	 Jatim,	 Anwar	 Sadad	
mengatakan	 bahwa	 keputusan	 untuk	
mengenakan	sarung	pada	saat	rapat	paripurna	
ini	 tercetus	 saat	 rapat	 Banmus	 (Badan	
Musyawarah)	 beberapa	 waktu	 lalu	 yang	
kebetulan	dipimpinnya.	Dalam	forum	tersebut	
muncul	ide	supaya	saat	rapat	paripurna	tanggal	
22	Oktober	yang	bertepatan	dengan	momentum	
Hari	 Santri	 supaya	 seluruh	 anggota	 laki-laki	
mengenakan	sarung.

“Kita	menghormati	 Hari	 Santri	 itu	 dengan	
menyesuaikan	pakaian	kita	dalam	rapat	dengan	
memakai	sarung	khas.	Pakaian	khas	santri	kan	
sarung,	 dipadu	 dengan	 jas	 meskipun	 itu	
kelihatan	 seperti	 orang	 mau	 berangkat	 akad	
nikah,”	katanya	diikuti	dengan	tawa	kecil.

Sadad	yang	ditemui	setelah	rapat	paripurna	
ini	menjelaskan,	dengan	mengenakan	pakaian	
yang	biasa	dipakai	oleh	Kyai	pada	acara-acara	
resmi	ini	sebetulnya	punya	makna	lebih,	artinya	
t idak 	 hanya 	 sekedar 	 pakaian 	 untuk	
menghormati	 Hari	 Santri	 saja.	 Namun	
sebenarnya,	ini	adalah	momentum	karena	hari	
santri	ini	merupakan	rangkaian	dari	perjuangan	
menjaga	kemerdekaan.

Rangkaian	 perjuangan	 dimulai	 dari	
kedatangan	pasukan	Sekutu	pada	bulan	Oktober	
tahun	1945.	Kedatangan	pasukan	Sekutu	yang	
berakhir	 pada	 perang	 pada	 10	 November	 di	
Surabaya	 ini	 kemudian	 mencetuskan	 resolusi	
jihad	bagi	rakyat	Jawa	Timur.	

Indonesia	dalam	rangka	meningkatkan	kualitas	
sumber	daya	manusia	dan	kualitas	pendidikan	
ke	depan	agar	lebih	baik.

“Dengan	peringatan	Hari	Santri	Nasional	ini,	
kita	 semua	 berharap	 seluruh	 pondok-pondok	
pesantren	yang	ada	di	Indonesia	itu	juga	menjadi	
perhatian	 khusus	 dari	 Pemerintah	 baik	 pusat	
maupun	 pemerintah	 daerah,	 untuk	 lebih	
diperhatikan	 dari	 semua	 sarana	 pendidikan	
maupun	 sarana-sarana	 yang	 akan	menunjang	
kualitas	 pendidikan	 kita.	 Selamat	 Hari	 Santri	
Nasional,	 Santri	 Sehat	 Indonesia	 Kuat,”	 kata	
Sahat	 yang	 mengenakan	 sarung	 motif	 warna	
gelap	ini.

Bagi	 Sahat,	 Hari	 Santri	 juga	 memiliki	 arti	
khusus,	sebagai	seorang	yang	dipilih	dari	dapil	9	
dengan	5	Kabupaten	yang	di	dalamnya	banyak	
terdapat	 pondok	 pesantren	 dan	 lembaga-
lembaga	 pendidikan	 Islam,	 maka	 dia	 merasa	
terpanggil.	 Dia	 juga	 menandaska	 suara	
dukungan	 dari	 masyarakat	 terharapnya	 itu	
menjadi	 amanah	 untuk	 lebih	 meningkatkan	
kinerja	 dalam	 rangka	menyampaikan	 aspirasi	
masyarakat.

“Semua	 ini	 menjadi	 sebuah	 amanah	 yang	
harus	 dilaksanakan	 dan	 insyaAllah	 dengan	
kerjasama	 yang	 baik	 dari	 semuanya,	 kita	 bisa	
mewujudkan	 apa	 yang	 menjadi	 harapan	
masyarakat	Jawa	Timur,”	tandasnya.

Dalam	kesempatan	yang	sama,	Ketua	Fraksi	
Nasdem,	 Muzammil	 Sya�i'i	 juga	 mengatakan	
bahwa	lahirnya	Hari	Santri	tidak	lepas	dari	jihat	
�isabililah	 dalam	 melawan	 penjajah	 dan	
mempertahankan	 NKRI.	 Menurutnya,	 Hari	
Santri	menjadi	salah	satu	sejarah	kemerdekaan	
Indonesia	 sekaligus	 mempertahankan	
kedaulatan	NKRI	yang	telah	diproklamirkan	17	
Agustus	1945.

“Santri	dan	seluruh	bangsa	Indonesia	wajib	
menjiwai	 semangat	 jihat	 �isabililah.	 Satu	 jihat	
yang	 perlu	 dikumandangkan	 adalah	 jihad	
memerangi	kemiskinan	dan	kebodohan,	santri	
dididik	bahwa	NKRI	sebagai	harga	mati	dan	siap	
memimpin	 ketika	 negara	 membutuhkan,”	
katanya	 disela-sela 	 rapat 	 paripurna	
penyampaian	hasil	 reses	anggota	DPRD	 Jatim.	
(u�i/adv)
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